

PAD/21/148172; ALBRICH; beabsichtigte Untersagung;

David Albrich
An: LPD-W-SVA-3-Vereins-Versamml-Medienn-Angel@polizei.gv.at

29. Januar 2021 um 16:31

Sehr geehrte Damen und Herren,

Sie beabsichtigen die Untersagung meiner ordnungsgemäß eingebrachten Versammlung „Unsere Solidarität gegen Coronaleugner, Faschismus und FPÖ!“ am 31. Jänner 2021, da diese „das öffentliche Wohl“ gefährden würde. Dazu nehme ich wie folgt Stellung:

1. Proteste der „Plattform für eine menschliche Asylpolitik“ immer friedlich verlaufen

Sämtliche Demonstrationen, die ich im Rahmen der „Plattform für eine menschliche Asylpolitik“ angemeldet habe, verliefen friedlich. Unterschiedliche Initiativen, Gruppen und Menschen haben immer wieder in verschiedenen Zusammensetzungen an unseren Protesten teilgenommen.

Im Gegensatz dazu ist seit langem bekannt, dass es auf Demonstrationen der sogenannten „Coronaleugner“ immer wieder zu Angriffen, etwa auf Journalist_innen, gekommen ist. ^[1] Gewaltbereite Neonazis, wie der verurteilte Holocaustleugner und Wehrsport-Organisator Gottfried Küssel, sind zentrale Betreiber dieser Leugner-Proteste. ^[2]

Wir verwehren uns gegen diese völlig unzulässige Gleichsetzung mit unserem Protest.

2. Wir nehmen Maßnahmen ernst

Wie Sie selbst anmerken, nehmen wir die Hygieneschutzmaßnahmen in der Pandemie sehr ernst. Wir haben dazu ein eigenes Sicherheitskonzept erarbeitet. ^[3] Wir haben für den geplanten Protest am 29. Jänner erneut auf die Einhaltung der Maßnahmen verwiesen (etwa das verpflichtende Tragen von FFP2-Masken) und werden das auch, wie üblich, mehrfach auf der Versammlung kund tun. ^[4] Während der Pandemie haben wir mehrfach bewiesen, dass wir dieses Sicherheitskonzept auch durchsetzen, wie auf der Demonstration „Voices for Refugees“ am 3. Oktober 2020.

Ganz anders die Coronaleugner-Demonstrationen. ^[5] In diesen Kreisen wird offen dazu aufgerufen, die Maßnahmen zu sabotieren, FFP2-Masken zu zerstören (etwa durch Entfernen des Filters oder Durchlöchern). ^[6] Der Hauptredner, FPÖ-Klubobmann Herbert Kickl, weigert sich bis dato, im Parlament Schutzmasken zu tragen und gefährdet Personal und andere Abgeordnete. ^[7]

Wir verwehren uns abermals gegen diese völlig unzulässige Gleichsetzung mit unserem Protest.

Darüber hinaus merke ich diesbezüglich an, dass möglichst große Flächen bereits bei der Planung der Demonstration eine Rolle spielten, um die nötigen Sicherheitsabstände einzuhalten (Ring, Heldenplatz).

3. Demokratisches Grundrecht

Wir bestehen auf dem demokratischen Grundrecht auf Versammlungsfreiheit. Dies wurde auch im Frühjahr nach heftiger Kritik an den Coronamaßnahmen des Gesundheitsministeriums festgestellt. ^[8]

In diesem Zusammenhang kritisieren wir ihr Vorgehen zur besagten Demonstration am 29. Jänner 2021 auf das Schärfste. Sie stellten uns vor vollendete Tatsachen und behaupteten öffentlich, dass die Untersagung bereits ausgesprochen wurde (Freitag, 29. Jänner 2021 um 14:55 Uhr auf Twitter), obwohl noch mir noch nicht einmal die *Beabsichtigung* einer Untersagung ausgesprochen haben (per Mail am gleichen Tag um 15:06 Uhr). ^[9]

Sie fordern uns (per Mail, nicht telefonisch) auf, in weniger als eineinhalb Stunden ausführlich inhaltlich Stellung zur einer beabsichtigten Untersagung Stellung zu nehmen (am gleichen Tag 16:30 Uhr). Und das, obwohl unserer Versammlung rechtzeitig und ordnungsgemäß bereits am Dienstag, 26. Jänner 2021 eingegangen ist, und obwohl ich mich mehrfach bei Ihnen gemeldet habe. Sie haben mir keinerlei Auskunft über mögliche Bedenken gegeben (telefonische Kontaktaufnahme mit dem Versammlungsreferat am Mittwoch, 27. Jänner 2021 um 12:38 Uhr; Donnerstag, 28. Jänner 2021 um 16:43 Uhr, Freitag, 29. Jänner 2021 um 12:19 Uhr).

Ich gehe daher davon aus, dass Sie von der beabsichtigten Untersagung Abstand nehmen und dies öffentlich korrigieren.

Mit freundlichen Grüßen,
David Albrich

^[1] <https://www.derstandard.at/story/2000122681950/angriffe-auf-presse-bei-querdenker-demos-journalistenvertreter-alarmiert>

^[2] <https://www.derstandard.at/story/2000123339446/die-koepfe-hinter-den-querdenker-demos>

^[3] <https://menschliche-asylpolitik.at/corona-sicherheitskonzept-masken-rauf-grenzen-runter/>

^[4] <https://menschliche-asylpolitik.at/demo-unsere-solidaritaet-gegen-coronaleugner-faschismus-und-fpoe/>

^[5] <https://www.diepresse.com/5927591/festnahmen-und-hunderte-anzeigen-bei-corona-demos-in-osterreich>

[6] <https://twitter.com/fpoefails/status/1354878010206392325>

[7] <https://www.derstandard.at/story/2000123584088/warum-fuer-politiker-im-parlament-noch-keine-ffp2-masken-pflicht>

[8] <https://orf.at/stories/3163548/>

[9] <https://twitter.com/LPDWien/status/1355152484633890817>

[Zitierter Text ausgeblendet]